

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, partiendo además, gratis una edición a los obreros.

## OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 6. Talleres en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, pesetas 1'50  
Provincias, trimestre 3'00  
Número del día, 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Hacia el fin de la guerra

La petición de paz separada por parte de Austria-Hungría, marca el principio del fin en esta guerra tremenda.

Ya no cabe dudar. Alemania, por necesidad o por convicción, por impulso propio o por imposición ajena no podrá continuar más tiempo haciendo frente a sus adversarios.

Obsérvese que, pese al acortamiento de su frente, operado en Francia, aún tenía necesidad de la colaboración austrohúngara; pues no sólo en Italia manteníase en plena eficacia el Ejército austriaco, sino que en Francia, en comarca tan vital como el Mosa, eran tropas austrohúngaras las que luchaban.

Caida Bulgaria, caída Austria, a Alemania no le queda ninguna esperanza de triunfo.

Su paz será la paz que se le imponga.

Las causas del derrumbamiento del poder militar de los Imperios centrales, de ese poder que se aprecia en toda su plenitud el 21 de Marzo, no están aún claras.

En una «interview» celebrada con el general Mangin, se han expuesto dos razones: una, el mal cálculo hecho por los alemanes, de las reservas aliadas, que permitió a Foch utilizar éstas cuando Ludendorff le creía sin ellas, y otra, el empleo arrollador e insospechado de los tanques ligeros menudos.

Que éstos puedan ser factores del fracaso, es innegable; pero, de todas suertes, no parece que sean los decisivos.

Lo determinante han sido, indudablemente, factores desenvueltos a retaguardia.

Siempre hemos creído que los pueblos lucharían, no mientras los Gobiernos quisieran, sino mientras la masa conservase el espíritu moral, la tensión patriótica necesaria para soportar riesgos y privaciones.

Circuló al principio de la guerra una caricatura francesa, en la que dos «poilus» departían acerca de la resistencia al invasor, y decía uno de ellos:

—«Pourvu que les civils tiennent...»  
Era esa la gran filosofía de la guerra.

No se dudaba del patriotismo y valor de los que combatían. Se dudaba del temple de los que se mantenían en el país.

Francia, extrayendo del fondo del alma nacional toda una tradición de

glorias, de bizarrías, ha conservado el ánimo sereno y esforzado.

Alemania, en cambio, hecha a la fortuna, a los ideales de expansión, a la idea de una guerra aplastante y corta, no ha podido sobreponerse a la adversidad.

El Ejército ha luchado, ha resistido; pero de retaguardia han llegado voces de entrega.

¡Cuán lejos se aparecen hoy aquellos sus sueños de ayer, de la «Mitteleuropa» y de la política del «Drang nach Osten!»

La gran huelga de Krupp, que exigió la presencia del Emperador, y que ahora se reproduce; la caída de Bulgaria, que anuló el programa alemán de expansión báltica, restando todo auxilio contra el bloqueo inglés; la efectividad de éste, depauperando la raza.

Además, las proporciones de invasión de una epidemia gripal, que ha causado centenares de miles de víctimas en aquellas naturalezas empobrecidas, sin resistencias orgánicas; tal vez el fatalismo mismo de la raza, que les hace creer viene sólo de lo alto la prosperidad y el fracaso, sin intervención en ello del esfuerzo propio.

El hecho es que del interior han llegado las corrientes de paz, anotadas por Ludendorff al dimitir.

La corriente es ya de todo punto irremediable.

No están las dificultades a la hora presente en la esencia de la paz.

Están en sus detalles, en el modo cómo ha de labrarse la Europa nueva, que sustituya a la Europa de antes.

La transformación del Mapa del mundo entero no es tarea floja para la futura Conferencia de la Paz.

En los Imperios centrales surgen la Eslovaquia y la Yugo-Eslavia, Hungría y el Austria alemana.

Tal vez ésta integre la Confederación germánica, para compensar, en cierto modo, la pérdida de Alsacia-Lorena y de Polonia.

¿Qué ocurrirá en Rusia con las nacionalidades nuevas?

¿Cuál será la Carta asiática y africana?

¿Cuál el régimen de los Estrechos?

Para nosotros, los españoles, van a debatirse temas de gran interés no sólo en lo político (libertad de los mares) y en lo económico (límites del proteccionismo), sino en lo territorial, cual será el régimen de esos Estrechos, esa Carta africana, el equilibrio mediterráneo, en el que van a participar países nuevos.

Llega la paz, nace un nuevo mundo; pero, como todo ser vivo, nace con desgarramientos y dolores.

## R. I. P. A.

Después de largos padecimientos, sobrellevados con la resignación que nuestra fe sacrosanta nos da, dejó de existir en la madrugada de ayer la respetable y virtuosa Sra. D.<sup>a</sup> Carolina Blanco Olmo.

Los dolores materiales que en su vida sufrió, pasaron inadvertidos para ella, que toda su confianza la ponía en Dios y todo su afán y las fuerzas que El que todo lo puede le concedió, las dedicó al amor de sus hijos, a educarlos cristianamente y a hacerlos, como lo son, hombres de provecho.

Era madre la finada de nuestro querido amigo y compañero el idóneo tipógrafo y competente escritor don Manuel Camacho Blanco «Machaco», el cual con sus escritos literarios tanto nos cautiva y con los taurinos nos deleita y atrae.

Su sepelio, verificado en la tarde de ayer, fué ocasión para demostrar a la respetable familia doliente las simpatías de que gozan y el sincero pesar que ha producido la muerte de tan respetable señora.

El duelo era presidido por distinguidas personas y fueron muchos los que acompañaron al cadáver al Cementerio para cumplir el triste deber de darle sepultura.

En tan terrible desgracia, que acongoja a esposo e hijos, sólo podemos desearle resignación para sufrirla y hacerle patente la expresión de nuestro sentido pésame, en especial a su hijo nuestro amigo y compañero don Manuel Camacho.

## Notas de la guerra

### DEVASTACIONES ALEMANAS

Telegrafían de La Haya que en los centros competentes se califica de pura invención la composición anunciada de una comisión neutral nombrada por Alemania para hacer una investigación sobre las acusaciones de devastación.

En lo que se refiere a Holanda no se reconoce ninguna autoridad a la pseudo-comisión y se ve claramente la intriga alemana.

Por otra parte y tratando del mismo asunto el «Diario de Ginebra», del 25 de Octubre, escribe:

«Esta comisión de investigación compuesta de hombres especialmente agradables a las autoridades militares alemanas, no puede ofrecer ninguna garantía de imparcialidad.

Su informe se parecerá a tantos otros informes llamados neutrales cuya imparcialidad ha podido ser sospechosa y ha debido ser comprobada.

Ni el Presidente Wilson ni las potencias de la Entente pueden aceptarlo y es preciso denunciar sin tardanza esta nueva habilidad de la política alemana.

En los momentos en que los alemanes proclaman con audacia sin igual que jamás han cometido ningún exceso, es bueno recordar en qué términos se expresaba la Prensa teutona en los mismos momentos en que los Ejércitos teutónicos abandonaban sus posiciones en el Ancre y en el Somme, glorificando la obra de destrucción que se efectuaba por orden del Gran Estado Mayor.»

En efecto, la «Gaceta de Francofort» decía lo siguiente:

«Se ha creado una amplia zona de destrucción que podría llamarse «zona de guerra».

En todo lo que hasta ahora ocupaban pueblos florecientes habitados, campos cultivados, jardines y huertas, sólo queda un montón de cenizas humeantes.

Peronne y Bapaume han sido completamente destruidas.»

El «Lokalanzeiger» decía: «Ningún pueblo, ninguna granja han quedado en pie.»

No ha quedado siquiera un talud de ferrocarril ante nuestras posiciones, ni siquiera se ve una cabaña; de este modo hemos contestado a la negativa de nuestra oferta de paz.

Aquellos que han querido la guerra tienen que aprender a conocerla en sus resultados más terribles.

Un desierto debe separarnos del enemigo.»

El «Berliner Tageblatt» exponía lo que ha sido llevado a cabo es el colmo de la destrucción.

«En esta comarca—decía—ya no queda ni un árbol ni un arbusto, ni una casa.»

Entonces la Alemania imperialista que para satisfacer sus apetitos y sus ambiciones desencadenó sobre el mundo el azote de la guerra creía todavía en una posibilidad de la victoria o, por lo menos, se consideraba asegurada para escapar a las consecuencias de sus crímenes.

Hoy sabe que su derrota es irremediable.

No renuncia a sus procedimientos, como lo demuestran los crecientes ejemplos de Cambrai, Douay y de tantas otras poblaciones, pero intenta disimular su extensión.

Esta maniobra, naturalmente, no resultará.

### CROACIA Y ESLAVONIA EN REBELION

La «Gaceta de Francfort» ha recibido noticias de Budapest, según las cuales, el antiguo régimen ha dejado de existir en Croacia.

El Consejo Nacional de eslavones, de croatas y de servios ha tomado por completo en sus manos todo el Poder.

La Diputación de Croacia simpatiza con el movimiento revolucionario.

Poco después de la llegada de la Nota de Wilson a Austria, toda la ciudad de Agram fué empavesada; las banderas nacionales croatas, se izaron en los monumentos públicos.

Una multitud enorme se apretaba en las calles aclamando al Gobierno, a Hassaryk, libertador del pueblo, a Páchtch y a Mr. Wilson, y se dieron mueras a Austria.

Los prisioneros servios fueron libertados.

### DE NUESTROS COLABORADORES

## De mi guitarra

Recuerdo que un día me dijo muy quedo, por la Virgen santa, que nadie te bese como yo te besol

Más filos que los puñales tienen del alma los celos, que poco a poco se clavan en lo más hondo del pecho.

No hay cielo como mi cielo, ni tierra como mi tierra, ni Virgen como la Virgen que mora en la Macarena.

De una penita muy grande mi alma se estaba muriendo, y el médico recetó, por medicina, tus besos.

Lleva un clavel en el pecho de los rojos de su tierra. ¡Los claveles sevillanos son símbolos de vergüenza!

¡Que no me miren tus ojos! que no puedo resistir ese mirar tan fogoso.

FERMIN REQUENA

Algeciras, Octubre.

## Notas municipales

A los señores tenientes alcaldes de los distritos de Hospicio y Palma se le oficia por la Alcaldía interesándole inviten a los propietarios de lincas acerca de la reparación de éstas, enclavadas en la carrera que ha de seguir la procesión de Nuestra Señora

de la Palma, que como se sabe saldrá hoy.

El señor jefe de la guardia municipal da cuenta a la Alcaldía de que en el portal de una casa existente en la Avenida Cayetano del Toro fué encontrado un saco precintado que contiene cemento, ignorándose quien sea su dueño.

Don Servando Güelfo ha presentado instancia contra el proyecto de apertura de una calle en los Extramuros.

Se reunió ayer la Comisión de Hacienda, para tratar de la plantilla de empleados y del estudio del presupuesto que regirá en el próximo año de 1910.

El mueble de la Asociación de la Prensa, construido por acuerdo de ésta en recuerdo del insigne patricio don Emilio Castelar, y entregado en depósito al Excmo. Ayuntamiento, fué colocado ayer en el despacho del señor alcalde, dando frente a la mesa de dicha autoridad.

## Por telegrafo

(De la Agencia Radio)

(Recibida con retraso)

Madrid 30.

Parte oficial

París.

El parte norteamericano dice: En el frente americano, el bosque Bellen, tan ardentemente disputado, cayó definitivamente en nuestro poder, después de cinco días de tenacísima lucha.

Perdióse y recuperóse varias veces.

Avanzamos poco a poco.

El enemigo hizo desesperados esfuerzos para salvar las líneas ferroviarias del Moziéres.

De avisación

Washington.

Según comunican del campamento del Sur, el aviador Betteinel dejó caer con paracaídas desde el aeroplano a 4.800 pies de altura.

A pesar del fuerte viento aterrizó sin novedad.

Parte oficial

París:

El francés de la noche dice: Actividad de artillería en todo el frente del Oise.

En dos días el número de prisioneros elevase a 1.453.

Agregado comercial

Washington.

Los Estados Unidos, reconociendo la importancia comercial de España, nombrarán un agregado somercial en Madrid.

D Rusia

Stokolmo.

Tropas revolucionarias al Oeste de Rusia, revolucionáronse.

En Ekaterinoslan, 40.000 soldados, después de matar a los oficiales, dirigiéronse a Karkhoff llevando bandera roja.

Del armisticio

Londres.

Sábese que las condiciones del armisticio impuestas por Foch, han llegado a Berlín el martes por la noche.

¿Hacia el Kaiser?

La Haya.

Banqueros alemanes llegados de Amsterdam, dicen que el Kaiser abdicará casi seguro en favor de su nieto primogénito.

Nuevo nombre

Lisboa.

Como prueba de respeto al presidente Wilson y reconocimiento a los importantísimos servicios prestados a la causa aliada, el Gobierno de Lisboa ha votado por unanimidad, el nombre de Wilson para una de las principales vías de la capital lisboense.

La calle, amplia y hermosa, llámase Avenida das Cortes.

La situación en Alemania

La Haya:

Renina en Alemania un enloquecimiento general.

Todos los bancos se ven asaltados por la gente que va a retirar su dinero.

La evacuación del territorio Sur del Imperio y de parte de Westfalia se desarrolla hasta tal punto que reviste caracteres de verdadera fuga.

En Duseldorff circulan persistentemente rumores de que el Cuartel general se trasladará a esta ciudad con motivo de la retirada detrás del Rhin.

Los grandes banqueros alemanes han hecho público un llamamiento en el que invitan al país a que no retire sus depósitos; pero no por esto dejan los bancos de ser asaltados.

La población obrera se halla completamente desorientada, viendo que las fábricas se cierran y las casas particulares quedan vacías.

Se ha publicado un manifiesto del partido demócrata, anunciando que si el Kaiser no quiere renunciar será derribado.

General

La Haya:

El general Loseberg ha sido designado para sustituir a Ludendorff en su cargo.

Las mercancías alemanas

Londres:

Según dice el corresponsal de «Morning Post», en Washinton, hace pocos días llegó de Nueva York un importante cargamento de juguetes y diversos objetos fabricados en Alemania.

Estas mercancías se habían pedtío por importantes negociantes americanos hace más de dos años, pero desde dicha época habían quedado retenidas en Holanda.

El público ha manifestado hiran indignación, al pensar que los niños

americanos puedan recibir juguetes alemanes.

Las más importantes casa de juguetes de importación alemana se han negado a recibir los juguetes en las aduanas, diciendo que en ninguna circunstancias están dispuestos a encargarse de la venta de mercancías de origen alemán.

El Comité de la defensa nacional invita a las mujeres americanas a que se nieguen a comprar mercancías manufacturadas en Alemania, llevauo no la marca de origen.

Austria

París:

El conde de Andrasey ha pedido a Wilson el armisticio en todos los frentes de batalla de Austria Hungría.

En Hungría

Londres:

Comunican de Copenhague que la «Vossische Zeitung» dice que ayer tarde en Budapest el partido de Karoly decidió enviar una comisión al archiduque José pidiéndole que el jefe sea nombrado primer ministro.

Una muchedumbre inmensa siguió a los comisionados, intendo romper el gordón militar que se había formado.

Oír: nota alemana

Washington:

Alemania ha enviado nueva nota suplementaria insistiendo en que la responsabilidad del gobierno alemán le ha transferido al Reichstag.

## MALES DE ESTOMAGO

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

## El Elixir Estomacal

DE

## SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo feliato á quien le pida

## Cautchouc

Se venden de 1.000 a 2.000 toneladas, en bruto, en muy buenas condiciones.

Informes: M. Cerón.—Fernández Shaw, 13.—Cádiz.